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星报讯（记者 马冰璐） 省城一公司 90 后财务
人员，竟利用职务上的便利，以篡改、伪造单据等方
法，多次非法侵占公司款项达 370 万元。昨日，市场
星报、安徽财经网（www.ahcaijing.com）、掌中安徽记
者获悉，合肥市高新区法院以职务侵占罪一审判处被
告人吴某有期徒刑5年6个月。

财务人员侵占公司370万元
吴某，男，27岁，公诉机关指控，吴某于2013年7月就

职于一股份有限公司财务部门，2014年3月至今，在该公
司从事费用审核会计工作。2014年底，吴某具备了修改
公司员工相关报销内容的权限。2015年4月，吴某使用
在网吧捡到的赵某甲的身份证件，冒充赵某甲在中国建
设银行开办了银行卡。

据统计，2015年4月至2017年4月期间，吴某多
次利用职务之便，侵占员工报销款、侵占员工归还的
备用金或伪造借款审批单套取现金，累计侵占公司的
钱款共计3700518.65元，均被其挥霍。

其中，吴某在审核公司员工的报销材料时，通过将
员工的银行账号更改成自己的银行账号或者在原有的
账号后再添加一个属于他或他控制的银行账号的方式，
将公司员工真实报销资金转入赵某甲的建设银行账户
和自己的民生银行账户，共计3459566.95元。2016年

1月至2017年1月期间，吴某向其公司员工谎称自己
私人的银行卡可以用于收取员工归还公司的备用金，
要求公司员工张某、朱某、汤某、叶某四人将备用金转
入其招商银行账户，共计129251.7元。

伪造领导审批侵占款项
此外，2017 年 1 月 18 日、1 月 23 日，吴某还通过

邮件的方式伪造部门领导、分管领导审批内容后，以
该公司员工陈某的名义两次借款，共计111700元，均
转入其民生银行账户。

2017 年 4 月 13 日，因被公司发现侵占公司款
项，吴某在同事的陪同下前往中国建设银行合肥蜀
南支行查询相关资金情况时，银行人员发现可疑后
报案，合肥市公安局高新技术开发区分局的民警前
往银行将吴某带回。2017 年 11 月 13 日，吴某家属
代为赔偿公司 21 万元，该公司对吴某表示谅解。
庭审中，吴某对公诉机关指控的犯罪事实、罪名均
无异议，当庭表示自愿认罪。

法院经审理认为，被告人吴某作为公司的财务人
员，利用职务上的便利，以篡改、伪造单据等方法，侵占
公司财产共计3700518.65元，数额巨大，其行为已构成
职务侵占罪，判处有期徒刑五年六个月；责令其退赔被
害单位349万余元。

今年的飘絮预计本月底结束
合肥从何时开始有杨树的呢？据合肥市林园局

相关负责人介绍，合肥大量杨树种植始于 2002 年全
国性退耕还林，目前主城区杨树约有5万株，“杨树数
量占比不到绿化乔木的 1%，比例适中，尚还处于‘有
絮不成灾’的阶段”。

漫天的飘絮如何形成的呢？据介绍，杨絮本身无毒
害，但是杨树果序成熟、果实开裂后，种子会借助杨絮在
空中飘荡，寻找合适的生长地点，形成子絮。令人欣慰
的是，今年的飘絮已经进入尾声。合肥市林园局表示，
预计五月底，漫天飞絮的状况将结束，“如果天气晴好，
大概再飘十多天；如果持续阴雨的话，可能会延迟。”

主城区连续七年没有新栽杨树
有市民吐槽：不能把杨树砍了，种别的树吗？实际

上，杨树的生态价值高，树型高大，在城乡绿化中起到
无可替代的作用；而其生长速度快，成活率高、成本低
等特性也是当年选择大量种植的原因。

“现如今，大量的砍伐肯定不实际，私自砍伐也会受到
处罚。”上述相关负责人表示，大量砍伐杨树会造成景观损
失，引发生态灾难，影响城市空气质量，增加城市雾霾。

因此，从严格控制增量的角度，合肥自2012年以
来，主城区已不再新栽杨树，农村造林也尽量不使用杨
树。该负责人说道：“必须科学合理、循序渐进地推进
杨絮治理工作，要通过多年治理才能见到成效。”另外，
从 2015 年开始，根据新修订的《合肥市绿化施工导
则》，杨树已经从植物配备标准中去除，不再要求种植。

合肥三年淘汰改造近万株杨树
记者从合肥市林园局了解到，从2015年开始，主

城区已经开始有序更换部分长势不良和存在倒伏安
全隐患的杨树，在城市道路、公园的改造中，对部分
杨树也进行了更换。

在主城区的北一环、临泉路、花园街、桐城路、宿
松路、太湖路、史河路、方兴大道、西一环等改造、地
铁线建设等绿化项目中，近三年淘汰更新杨树近万
株，改种栾树、榉树、女贞、法梧等其他树种，主城区
杨树占树种比例呈逐年下降的趋势。此外，农村也逐
步采取间伐过熟林，栽植混交林、培育次生林、调整产业
结构等方法减少杨树林纯林面积。

药剂效果不显著 无絮杨树培育中
还有什么办法能“管管”杨絮呢？根据杨絮遇水板

结的特点，在飞絮期采取加大城区道路绿化喷淋的方
法，也可以部分降低主城区的飞絮影响。其次，去年合
肥市扩大范围，给蜀山区、庐阳区等地的数千株杨树注
射了“绝育针”，即采用药剂抑制花芽分化和飞絮形
成。但园林部门也坦言，药剂整体效果并不明显。

目前，培育无絮杨树也是应对杨絮的新型方法。
记者了解到，此项工作尚在初级阶段，杨树品种的更替
也存在一个过程。记者从省林业厅了解到，我省从
2014 年起开展无絮杨树品种选育；2017 年已培育试
验林和苗圃各300亩；2018年，新品种的培育已经大
大增加。其相关负责人表示，通过压缩种植面积和大
力推广无絮杨树，相信杨絮漫天的状况会得到解决。

提醒：杨柳絮过敏体质千万注意防护
记者了解到，最近一段时间，合肥各大医院的耳鼻

喉科、呼吸内科、皮肤科等门诊，受杨絮、柳絮困扰的患

者不在少数。据安医大二附院眼科副主任医师许育新

介绍，除了杨絮，柳絮、花粉、虫螨、粉尘等也都是比较

普遍常见的过敏原，过敏体质的人特别容易引发过敏

性结膜炎、哮喘、过敏性鼻炎、以及脸部红肿瘙痒等。

相关科室的医生建议，有过敏史的人要尽量少去

杨柳树繁茂的地方，外出时务必穿戴帽子、口罩和长

袖衣物，还可涂抹适用过敏体质的隔离霜。若大风

天气去杨树多的地方，要扣好衣扣，闭上嘴巴。进门

前记得把身上的杨絮柳絮清理干净，如果清理不干

净，进入室内后及时清洗沾有飞絮的衣服。

另外，我们的皮肤上也会沾到杨絮柳絮，记得及

时清除，最好用温水洗脸，仔细清理面部、鼻孔等。

如果症状严重，务必及时就医。

一90后财务人员侵占公司370万元公款
为侵占款项曾伪造领导审批

杨絮纷扰几时休？官方答案来了
预计月底结束，合肥三年淘汰改造近万株杨树

“快想想办法吧，年年这么飘，娃一到这个时候就
咳嗽，看着都难受”“感觉比前几年飞得还多啊，难道
是树长大了？”“不能把杨树砍了，种其他树吗？”……
日前，星报记者探访了合肥市杨絮飘散较为严重的区
域，不少市民吐槽且表达了困惑。

为何近年来，每到此时就杨絮纷飞惹人愁？究竟
有没有彻底、有效的治理杨絮的方法？杨絮带来的过
敏等症状该如何防治？记者为此咨询了相关部门和专
业人士，合肥市林业和园林局回复称：今年的飞絮预计
五月底结束；而对于杨絮的治理，则是一个长期的过程，
合肥三年来已淘汰更新杨树近万株。 ▋记者汪婷婷

针对房地产虚假广告乱象
巢湖开展3个月专项整治

星报讯（赵婧 方全胜 记者 王玮伟）
房地产广告中承诺项目升值或投资回报，

以项目到达某一具体参照物所需时间表示

项目位置等广告内容，这些都不行! 5月10

日至 8 月底,巢湖市场监管局联合房产局

将在全市范围内开展为期 4 个月的虚假违

法房地产广告专项整治行动。

此次专项整治坚持“房子是用来住的，

不是用来炒的”这一战略定位，以维护消费者

的合法权益为出发点，以规范和净化房地产

广告市场秩序为目标，重点严查房地产广告

不真实、不合法、不科学、不准确，欺骗和误导

消费者等行为；严查房地产广告含有封建迷

信、投资回报、绝对化用语等违法违规行为；

严查房地产未取得预售、销售许可证或变相

发布预售、销售广告等行为；严查未经当事人

同意或者请求，向其住宅、交通工具等发送广

告或者向其固定电话、移动电话等通讯设备

发送广告以及拨打商业性推销电话等行为。

此次专项整治将严格监管执法，严厉查处

虚假违法房地产广告行为，曝光一批典型案

例，使情节严重，影响恶劣，群众反映强烈的虚

假违法房地产广告得到有效治理，增强广告

主、广告经营者、广告发布者依法发布房地产

广告的自觉性，督促其依法加强广告发布审查

工作，从源头上规范房地产广告发布行为。

“品重柱石”王荷波
在福州闽江畔，一幅革命浮雕颇为抢眼，

上面刻画着中国共产党早期工人运动领袖王
荷波开展工人运动的事迹，一股信念感“穿
透”黄岗岩扑面而来。王荷波，原名王灼华，
1882年出生于福州。1916年，王荷波考入津
浦铁路南段的浦镇机厂。1922年6月加入中
国共产党。不久，浦口党小组成立，王荷波是
负责人之一。在他的组织领导下，很快成立
了浦口铁路工会。王荷波严以律己，公私分
明，从不乱花大伙一文钱，深得工人群众的信
赖。在他40岁生日时，工友们送他一块大红
绸，上面写有“品重柱石”四个大字。

1927年3月，王荷波与周恩来、罗亦农等
一道组织领导了上海工人第三次武装起义。5
月，党的五大在党的历史上第一次选举产生了
中央监察委员会，王荷波当选为首任主席。

1927年八七会议上，王荷波当选中央临
时政治局委员，并担任北方局书记。会后，被
派往北京领导北方党的工作，他拟定了工人
武装起义计划，秘密建立北京总工会，发展会
员。由于叛徒出卖，王荷波于10月18日被
捕。1927年11月11日，王荷波被军阀张作
霖下令枪杀，壮烈牺牲，时年45岁。

2017年，话剧《王荷波》在多地上演，该
剧编剧赵瑞泰说：“有的人活着，他已经死了；
有的人死了，他还活着，王荷波是后一种人。”
剧终时，“王荷波”深情地嘱托道：“再见了，我
的亲人们；永别了，我的同志们！当你们以后
过上了我们曾经奋斗追求的幸福日子，要珍
惜啊！”台下，一位年轻党员热泪盈眶：“王荷
波为了信仰不惜牺牲一切，时代在发展，现在
生活好过了，但初心不能忘。” ▋据新华社


